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易綱晤姆努欽
討論全球經濟

香港文匯報訊 全球正密切關注由美方
霸凌挑起的中美經貿摩擦升級的動向。
新華社日前發表評論文章「讓『投降
論』成為過街老鼠」指出，中方的態度
一直很明確：不願打，不怕打，必要時
不得不打。對此，絕大多數中國人立場
和決心非常堅定，團結一致、眾志成
城。但也有少數人得了「軟骨病」，喪
失了民族氣節，到處鼓吹「中國處於劣
勢，呼籲眾人妥協」的投降論調，混淆
視聽、擾亂輿情、渙散人心。文章說，
我們對此必須旗幟鮮明地說「不」，理
直氣壯地開展鬥爭，讓「投降論」成為
過街老鼠。

合理化霸凌 實顛倒黑白
文章說，無數事實表明，中美經貿摩
擦以及中美在其他問題上的角力，本質
上是進步與落後、平等與霸權、自由貿
易與保護主義的較量，中國站在國際道
義和時代潮流這一邊。「投降論」者無
條件吹捧美國政府對中國的貿易霸凌政
策以及強權政治行為的「合理性」、
「合法性」、「必要性」，將中美貿易

戰的責任單方面推給中國，指責中國
「恩將仇報」、「不具有抵抗美國貿易
霸凌的合理依據」，是阿諛奉承的諂媚
之舉，是顛倒黑白的荒謬之論。美國政
府肆意踐踏國際經貿規則、衝擊多邊貿
易體制，給世界製造了巨大的不確定
性。中國採取的立場，不僅是在維護自
身正當權益，也是在維護世界經濟發展
的前景，維護世界各國的共同利益。所
謂「順歷史潮流者昌」，中國的努力，
正得到越來越多的認可，而仗着自己財
大氣粗、一意孤行的美國政府注定會
「竹籃打水一場空」。

唱衰中國論 缺客觀依據
文章進一步指出，歷經70年風吹雨
打，中國既有深厚實力和巨大潛力，也
有強大抗打擊抗風險能力，只要凝心聚
力做好自己的事情，我們有信心、有決
心、有能力應對各種風險挑戰。「投降
論」者最常用的伎倆就是把美國最好的
一面和中國最差的一面放在一起進行
「科學對比」，從而得出「完了，這下
中國完了」的結論。比如，個別人採取

對中方研究機構研究報告「斷章取義」
的方式，摘錄出最能體現抵抗美方壓力
不利於中方的局部段落，予以放大解
讀。這是「唱衰中國論」陳詞濫調的升
級版，是缺乏客觀依據的虛妄認知，根
本站不住腳。對於中美經貿談判，中方
希望達成協議，但絕不會拿自己的核心
利益做交易。中國經濟的體量在這裡，
中華民族的尊嚴不可欺，誰都不要指望
我們會吞下損害我國主權、安全、發展
利益的苦果。

籲擦亮眼睛 認清真面目
文章強調，正告那些崇美媚美恐美者，

別再做美國政府霸凌的幫兇，別再試圖用
「投降論」瓦解中國人的抵抗精神，執迷
不悟、一意孤行的前方是萬丈深淵。也希
望國人擦亮眼睛，認清「投降論」者的真
面目和險惡用心，人人喊打，讓他們再也
不敢出來招搖撞騙，蠱惑人心。
文章最後說，一起重溫一首詩：「假

使我們不去打仗，敵人用刺刀殺死了我
們，還要用手指着我們骨頭說：看，這
是奴隸！」

貿戰對中國工業經濟影響有限

香港文匯報訊 美國多所高校負責人近
日接受新華社專訪時表示，將一如既往營
造友好環境，歡迎中國學生和學者。他們
對美方有關限制措施可能造成國際生源減
少、影響學術科研活動感到擔憂。

歡迎中國學生 對學術作貢獻
芝加哥大學校長齊默表示，芝大歡迎中

國學生和學者的到來。與中國大學進行多
領域合作有助於理解不同的文化，這對美
中兩國都非常重要。
伊利諾伊大學厄巴納－尚佩恩分校副教

務長皮茨表示，中國是該校最大的國際學
生來源國，中國學生對學校保持學術領先
地位作出了重要貢獻。「我們將繼續努
力，確保我們的校園是一個歡迎中國學生
的地方。」
密歇根大學副教務長霍洛韋說，目前該

校國際學生近一半是中國學生。國際學生

給學校帶來了各種創見和思想上的活力。
「優秀國際人才的減少將損害學校的治學
和科研環境，使新知識的產生更加困
難。」
馬里蘭大學校長陸道逵指出，美國高校

科學、技術、工程和數學學科的博士學位
獲得者中超過半數為國際學生，其中有三
成來自中國。如果沒有國際學生，美國在
上述學科將失去優勢。
史丹福大學校長馬克．泰西耶－拉維涅

和教務長德雷爾3月發表聯合聲明表示，
史丹福大學歡迎國際學生和學者，拒絕所
有形式的偏見和歧視。
耶魯大學校長薩洛維5月下旬發表公開

信表示，開放是美國頂尖大學取得卓越成
就的關鍵，也將始終是耶魯大學的標誌。
耶魯歡迎和尊重所有國際學生和學者，將
繼續呼籲美國政府採取支持國際學生和學
者赴美學習和工作的政策。

香港文匯報訊（記者王玨北京報道）
中國社科院工業經濟研究所報告預計，
今年全國規模以上工業增加值增速為
5.9%至6.4%的概率較大。報告還稱，中
美貿易摩擦增大了外部環境的不確定性，
對中國工業經濟發展構成了較大威脅，但
結合其他工業經濟運行的數據分析，中美

貿易摩擦對中國工業經濟的影響有限。

工業增加值降中趨穩
這份最近發佈的名為《變中求穩的中

國工業經濟——2018年工業經濟運行分
析與2019年展望》的報告指出，從年度
數據來看，2018年規模以上工業增加值
增長6.2%，增速比2017年只減少0.1個
百分點；從月度數據來看，2018年工業
增加值增速波動甚至小於2017年，特別
是2018年下半年工業增加值趨穩態勢更
為明顯，這也進一步說明中國工業比較
優勢依然較為突出，即使外部環境的不
確定性增加，短期內難以對已經形成的
全球產業分工格局和競爭優勢造成顛覆
性的變化，也表明中國有足夠的市場空
間、政策空間以及制度優勢來應對世界
經濟不確定性的衝擊。可見，中美貿易
摩擦增大了外部環境的不確定性，對中

國工業經濟發展構成了較大威脅，但結
合其他工業經濟運行的數據分析，中美
貿易摩擦對中國工業經濟的影響有限。
報告稱，2018年中國工業呈現降中趨

穩、結構優化的總體特徵。高技術製造
業加快增長，工業投資回升。但也要看
到，國際環境不穩定、不確定因素較為
突出，國內經濟正處在結構調整關鍵
期，工業經濟發展仍面臨不少隱憂和挑
戰。通過國內外經濟環境分析，預計2019
年規模以上工業增加值增速為5.9%至
6.4%的概率較大。2019年，中國工業經
濟面臨的最大不確定性仍是外部環境的變
化，為此，中國工業經濟發展應該充分體
現短期應對與中長期改革發展相結合思
想，一方面擴需求，努力實現工業經濟平
穩較快發展，另一方面繼續保持戰略定力
和戰略耐心，深化供給側結構性改革，全
力推動工業經濟高質量發展。

■報告指去年中國高技術製造業加快增
長。圖為科研人員調試機械手。 資料圖片
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香港文匯報訊 （記者 趙一存 北京報道）出席日本福岡二十國集團（G20）

財長和央行行長會議的中國人民銀行行長易綱，昨日與美國財長姆努欽會面，

雙方就全球經濟金融形勢等方面議題交換了意見。據悉，這是中美上月貿易談

判未取得成果之後，兩國經貿高級官員首次會面。姆努欽此前表示，將與易綱

討論宏觀經濟及人民幣議題。至於中美兩國領導人本月底在大阪的會面，會否出現在談判期間暫緩加關稅

的結果，他指出，這要由兩國領導人決定。

9日，來自中國人民銀行官方網站的消息稱，易綱在日本福岡出席二十國集
團財長和央行行長會議期間會見了姆努
欽。雙方就全球經濟金融形勢、二十國
集團事務以及其他雙方共同關心的議題
交換了意見。
此番會面是中美上月進行的貿易談判
未有取得結果之後，兩國經貿高級官員
首次會面。不過，這並不是中美貿易談
判的一部分。

姆努欽：會面坦誠具建設性
對於與易綱在會議期間舉行會面，姆

努欽表示，會面具有建設性，將坦誠討
論宏觀經濟及人民幣議題。他又指目前
的中美貿易爭端與兩國領導人去年12月
在阿根廷會面時相類似，當時美方準備

提高中國進口商品關稅，但在總統特朗
普與中國國家主席習近平會面之後，雙
方同意在談判期間暫緩加關稅。在被問
及中美兩國領導人本月底在大阪出席二
十國集團峰會期間會面時，會否出現相
同的結果，姆努欽指，這要由兩國領導
人決定。
中國商務部此前宣佈將設立「不可靠

實體清單」制度，國家發展改革委亦研
究建立「國家技術安全管理清單」制
度。有分析認為，管理清單制度一旦生
效，部分向美國出口的技術會受管制，
亦是反擊美國打壓的行動。

易綱：續深化匯率市場化改革
二十國集團財長和央行行長會議9日下

午結束，有媒體取得會後聯合公報草

稿，稱全球經濟增長趨於穩定，預計今
年稍後至明年將適度回升，但貿易戰及
地緣政治緊張加劇，仍存在下行風險，
各國同意繼續應對這些風險，並隨時準
備採取進一步行動。
據悉，易綱在會上就中國經濟金融形

勢、人民幣匯率及貿易問題等闡述立
場。易綱表示，二十國集團各方應共同
顯示出合作解決貿易摩擦的意願，向國
際社會發出積極信號。中國宏觀政策空
間充足，政策工具箱豐富，有能力應對
各種不確定性。他指，中國經濟運行穩
中有進，經濟基本面良好，人民銀行將
保持廣義貨幣和社會融資規模存量增速
與名義GDP增速基本匹配，將繼續深化
匯率市場化改革，保持人民幣匯率在合
理均衡水平上的基本穩定。

華生留學受限 美多所高校反對

社科院：

■專家指美方遏制中國發展高科技態勢一旦形成很難反轉。圖為華為去年在西班牙世
界移動通信大會上展示5G成果。 資料圖片

中國人民銀行行長易綱9日與美國財長姆努欽的會
面，會否為兩國下一步磋商帶來積極影響？多位內地
專家均向香港文匯報表示，此次會面會為兩國間談判
帶來一定的積極影響，但不意味着中美貿易有緩和跡
象，「僅一次會面，只能說明中美談判的大門沒有關

上，雙方還有需要談判的內容。」專家指出，中國對待談判始終很
真誠，「關鍵要看美國的所作所為」。不過，就目前來看，遏制中
國發展高科技領域這種態勢一旦形成很難反轉。

會面純屬試探性質
商務部研究院國際市場研究所副所長白明向香港文匯報表示，只

靠中國人民銀行行長與美國財長的一次會面就判斷中美貿易有緩和
跡象還不夠，此次會面會為兩國間談判帶來一定的積極影響，但是
很有限，只能說明中美談判的大門沒有關上，雙方還有需要談判的
內容。中國經濟學者劉剛亦告訴香港文匯報，此次會面只是中美兩
國的接觸和試探，「至少雙方願意接觸和了解。」

關鍵看美國有無誠意
至於此次會面是否為中美兩國領導人本月底在大阪出席二十國集

團峰會期間的會面鋪路，白明表示，兩國領導人的會見，無論中國
還是美國都會關係到兩國不同層級官員的接觸，「這次會面必然會
是其中一環，但還不能說明是鋪路，還需要看美國的態度。」

有分析認為，中美關係當下因額外的關稅以及美國對華為的打壓
而處於敵對狀態，在此背景下，中國已對特朗普和美國失去信任和
希望。對此，白明認為，中國對待兩國間貿易談判始終很真誠，
「信任和希望不是我們失去與否，關鍵要看美國的所作所為。」

劉剛亦指，目前中美貿易戰的背景下，雙方元首即使見面，預計
無法出現重大反轉，主要原因在於當前美國想盡辦法遏制中國在科
技高端領域與其競爭，這種態勢一旦形成很難反轉。

本月底將在日本大阪舉行的G20峰會如今被視為中美貿易僵局是否有
望緩解的分界點，不過，儘管美國總統特朗普表示計劃在G20峰會上與
中國國家主席習近平會見，但中方至今未確認此項議程。

■香港文匯報記者趙一存北京報道
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GG2020財長行長會發言財長行長會發言 強調中國有能力應對不確定性強調中國有能力應對不確定性

■■易綱昨日易綱昨日
在日本福岡在日本福岡
出席出席GG2020財長財長
會期間會見會期間會見
了姆努欽了姆努欽。。

網上圖片網上圖片

新華社：讓「投降論」成過街老鼠
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